

# 社会教育委員

# だより



▲ 「社会教育委員発！我がまちいいところ10選」の東春近田原の宝珠山薬師庵

## TOPIX

- ・ 第1回会議を開催しました。
- ・ 我がまちのいいところ10選研修視察（6か所）に行きました。
- ・ 第2回会議を開催しました。  
（会議後、我がまちのいいところ10選研修視察（3か所）に行きました。）

### 参加総会、研修会

- ・ 6月17日（月） 長野県総合教育センター  
長野県社会教育委員連絡協議会総会・講演会 6人参加
- ・ 7月9日（火） 駒ヶ根総合文化センター  
上伊那地区社会教育委員連絡協議会定期総会、諏訪・上伊那地区社会教育委員連絡協議会合同研修会 7人参加
- ・ 9月18日（木） 長野県総合教育センター 長野県社会教育研究大会 6人参加

## 第1回会議

第1回社会教育委員会会議（定例会）を4月19日に開催。本年度の事業の取り組みの方針について検討しました。会議では、今年度の生涯学習関係予算、行事日程が事務局より、生涯学習関係主要事業の概要が各係長より説明されました。本年度の活動として、例年どおり県や上伊那地区での研修会などへの参加のほか、社会教育委員による実践活動の取り組みとして6本の柱により事業に取り組むことを確認しました。また、生涯学習基本構想について社会教育委員の重点テーマ4項目を定め取り組むことを決定しました。

## いいところ10選

7月23日（火）「社会教育委員発！我がまちのいいところ10選」6か所の研修視察をおこないました。



▲西春近小出 常輪寺の犬房丸伝説

常輪寺には犬房丸の墓、愛用の食器等があり、住職からの説明を熱心に聞き歴史のロマンに浸ることができました。



▲荒井 御子柴艶三郎の井と水神宮

「まほら伊那いいところ百選」の艶三郎の井唐木委員から水不足の農民の苦しみを見かねて農民を救おうと決心し、ついに横井戸工事の偉業を成し遂げ最後は水神になった艶三郎の説明を受け、水の大切さと、この時代の工事の大変さを感じました。



▲高遠町東高遠 民俗資料館（なつかし館）

藩医の流れを受ける馬島律司先生が診療をしていた施設を改造整備して民具が展示してあり、過ぎ去った時代をなつかしく思い、古い物の良さを見直す良い機会になりました。民俗資料館に隣接する「旧馬島家住宅」には、当時の住宅を保存して生活部分と、一部当時の診療室等を公開しています。



▲高遠町山室 遠照寺七面堂、天井絵  
七面堂は1506年に建立された市有形文化財。  
天井絵は1811年頃に制作され、天井格子198枚に描かれている。その中に「だまし絵」と呼ばれる珍しい絵がある等、住職から説明をいただき、委員も熱心に見入っていました。



▲長谷溝口 国重要文化財 熱田神社  
今から約250年余年前の宝暦9年から宝暦13年までの5年間で、日光の流れをくむ特殊な建築手法と名工による彫刻とで築き上げられ、「伊那日光」と呼ばれているなど伊藤委員から説明を受け、地元の方々の気概、信仰の深さを感じました。

## 第2回会議

第2回会議（臨時会）を8月23日（金）に開催しました。

- ・伊那市生涯学習基本構想進行管理について  
重点テーマについて担当課より説明を受け理解を深めるとともに、意見交換を行いました。
- ・伊那市成人式について  
担当係より実施結果について報告があり、成人式に出席した委員から地域の様子を聞きました。
- ・イベント等参加報告、地域の話題  
「おいで塾、成人式、通学合宿、まほらいな市民大学、伊那市と葦崎の文化交流、夏季休業特別街頭補導」等に参加された委員から、感想、課題等報告がありました。

## いいところ10選

8月23日（金）「社会教育委員発！我がまちのいいところ10選」3か所の研修視察をおこないまし



### ◀ 東春近田原 宝珠山 薬師庵

「伊那市いいところ百選」でもある薬師庵の境内には地元の名工、小笠原政平作「石造準胝観音菩薩像」があり、伊那市有形文化財に指定されていることなど、住職の説明を聞きました。



▲手良野口蟹沢 百庚申 八十八観音

手良には庚申塔が多い。ほとんどが自然石の文字碑であるが、青面金剛を刻んだ像塔が三基、猿田彦が二基ある。

蟹沢集落北側の山裾に造立されていた八十八所霊場巡拝塔が再建立された。

小雨の降る中でしたが、神林公民館長による説明に、熱心に聞き興味を深めていました。

## 男の料理教室（美篤公民館）



前社会教育委員の故中島誠さんから紹介のあった「男の料理教室」の、視察と、料理教室の体験をさせていただきました。

「男が高齢になって、自立してやっていける要素を身に付けたい」と5年前に公民館講座として同教室は始まったそうです。

今回は、講師の酒井さんから夏野菜を使った料理を5品指導していただき、5班に分かれて調理しました。

手際の良さに5年間の成果が表れ、意気込みが感じられました。また試食しながら話すのが楽しいと仲間づくりにもなっている同教室の取り組みを参考にしていきたいという意見もありました。



2回の視察で、「社会教育委員発！我がまちのいいところ10選」のうち9箇所の見学をしました、社会教育委員の皆さんが地区のいいところへの関心を深め学ぶことができました。

《お知らせ》

7月28日 社会教育委員の3期目の任期中であった中島 誠さんがお亡くなりになりました。社会教育委員の活動に感謝申し上げご冥福をお祈りいたします。

後任には 平澤 眞委員が選任されました。